75 104 Audiencia: 225 312 Página:

Categoría: Galicia Edición:

General



V.PUB.: 5523€ AREA (cm2): 169,6 OCUPACIÓN: 28,7% COLEGIOS DE ABOGADOS

«Sé de abogados que lo están pasando mal y han tenido que pedir préstamos»

Letrados afectados por la huelga en la Justicia advierten de su grave situación

LUCÍA VIDAL, E. V. PITA

REDACCIÓN / LA VOZ

«Nos están asfixiando económicamente». La categórica frase es del decano del Colegio de Abogados de A Coruña, Augusto Pérez Cepeda. Una de sus fuentes de ingresos más importantes, el pleito, ha sido cortada de raíz por una huelga que ya supera los dos meses. Sara López Paz está entre los siete mil abogados que trabajan en Galicia: «La gente aún tiene en mente el antiguo concepto de abogado que ganaba mucho dinero. Hoy hay muchos mileuristas. Hay que pagar las cuotas de la Seguridad Social, el alquiler del despacho, la cuota de colegiado... Sé de gente que lo está pasando muy mal, que está tirando de ahorros y que ha tenido que pedir préstamos», afirma

esta abogada. Ella lleva todo tipo de asuntos, desde contratos y herencias hasta cuestiones matrimoniales. «Llega un momento en que, como no se mueven los asuntos, tienes tu trabajo al día y no hay nada que hacer. Estás de brazos cruzados». Las consecuencias directas de esta huelga no solo repercuten en el bolsillo de los abogados, «aunque de momento quizás los ciudadanos no sean muy conscientes», admite el decano de A Coruña, que asegura que, si estuviésemos hablando de un paro en la medicina, esto sería insostenible. «Póngase en el pelleio de aquellos que tienen encima un embargo pendiente o permisos carcelarios sin tramitar». ¿Y qué se le dice al cliente? «Algunos lo entienden —explica Sara López—. Otros nos preguntan si no podemos hacer nada más». Tiene un cliente que no puede recuperar el permiso de conducir retirado, pese a haber cumplido ya la condena: «Necesita el carné para trabajar, pero como su asunto no está en los servicios mínimos...».

Ambos abogados coinciden en que no esperaban que la huelga durase tanto: «Parece difícil desatascar la situación, pero nosotros nos dedicamos profesionalmente a esto, a poner de acuerdo a partes enrocadas en sus posturas», dice el decano de los letrados coruñeses. «La situación se arregla - añade Sara López - como con los temas que llevamos nosotros, poniendo en práctica eso de más vale un mal acuerdo que un buen juicio».

En Vigo la huelga causa una demora que perjudica a los desfavorecidos que presentan recursos contra la Xunta por denegarles la prestación de la risga. Llevan meses sin ser tramitadas. Fuentes consultadas en un juzgado de lo contencioso-administrativo admiten que «no se tramita nada y está todo parado», incluidos los pleitos de la risga. Fuentes sindicales niegan ese extremo. Una experta del Colegio de Abogados de Vigo en temas de justicia gratuita, Asunción Álvarez, explica que al no notificarse ni tramitarse casi ningún escrito, el solicitante de una prestación ignora que la Xunta se lo ha denegado. Los abogados que llevan el departamento de justicia gratuita lo han descubierto porque de repente han bajado las solicitudes de los ciudadanos para presentar estos recursos y para pedir un letrado de oficio para que los represente contra la Xunta.